

# Le Socialiste

43e année - Rs 5.00 - No 10836 - VENDREDI 19 SEPTEMBRE 2025 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant



**Un ophtalmologue américain effectue des interventions chirurgicales complexes sur six patients locaux**

Page 3



**SANTÉ**  
**L'application VigiMobile est lancée pour signaler les effets secondaires potentiels des médicaments et des vaccins**

Page 3

## LIGUE DES CHAMPIONS



**Virgil van Dijk a inscrit un but victorieux**

LIVERPOOL 3  
ATLETICO MADRID 2

Page 8



**Le PSG pulvérise l'Atalanta Bergame pour son entrée en lice (4-0),**

Page 7



**Lewis James Soopaul fête son 100e anniversaire**

Page 3



**Les cortèges s'élancent en France lors d'une nouvelle journée de grève contre l'austérité**

Page 4



**La veuve de l'opposant russe Alexeï Navalny affirme qu'il a été «empoisonné»**

Page 4

## ROYAUME-UNI

**Donald Trump accueilli par la famille royale au château de Windsor**

Au programme de la journée : une visite de la collection royale et une cérémonie militaire. À Londres, des milliers de manifestants ont protesté contre la venue du président américain.

**D**onald Trump a entamé mercredi une visite d'État au Royaume-Uni par une rencontre avec la famille royale britannique au Château de Windsor.

À Londres, plusieurs milliers de personnes ont manifesté contre la venue du président américain. La mobilisation est toutefois restée inférieure à celle observée lors de sa précédente visite d'État, il y a six ans.

**Londres aspire à consolider ses relations commerciales avec Washington**

Cette visite d'État, la deuxième pour un président américain, intervient alors que le gouvernement britannique espère qu'un accord technologique de plusieurs milliards de dollars montrera que le lien transatlantique reste fort malgré les divergences sur l'Ukraine, le Moyen-Orient et l'avenir de l'OTAN.

La Maison-Blanche a de son côté déclaré s'attendre à ce que les deux pays renforcent leurs relations au cours de ce voyage et célèbrent le 250e anniversaire de la fondation des États-Unis, selon de hauts



responsables de la Maison-Blanche.



# Lewis James Soopaul fête son 100e anniversaire

**M.** Lewis James Soopaul, affectueusement surnommé Lewis James, a fêté son 100e anniversaire le samedi 13 septembre 2025 au Complexe Multifonctionnel de Bambous, entouré de sa famille et de ses amis.

À cette occasion, le centenaire a reçu un chèque de Rs 26 203, une horloge murale, un bouquet, une médaille du centenaire et un certificat du ministère de l'Intégration sociale, de la Sécurité sociale et de la Solidarité nationale. Il s'est également vu offrir un téléphone mains libres par Mauritius Telecom, des cadeaux du Conseil des personnes âgées et un chèque de Rs 10 000 du Fonds de solidarité nationale. Il bénéficie également de visites régulières à domicile du médecin de l'Unité médicale du ministère de l'Intégration sociale, de la Sécurité sociale et de la Solidarité nationale.

Le centenaire, né le 8 septembre 1925 à Bambous, a grandi dans un milieu modeste. Il a perdu sa mère très jeune et a été élevé par son père, agriculteur et éleveur dévoué, aux côtés de ses frères et sœurs.

M. Soopaul a exercé divers métiers, notamment comme bûcheron, laboureur et coiffeur. Il était reconnu dans sa communauté pour sa générosité et son désir de partager son savoir-faire. Avec sa défunte épouse, Mme Marie Gladys Jean Lalah, décédée le 18 février 2016, il a élevé sept enfants, dont cinq survivent. Il a la chance d'avoir 16 petits-enfants et 14 arrière-petits-enfants.

Ce centenaire attribue sa longévité à la gratitude, à une attitude positive, à sa générosité et à son abstinence tabagique. Il apprécie les plaisirs simples, comme danser avec ses petits-enfants et partager le thé.



## Un ophtalmologue américain effectue des interventions chirurgicales complexes sur six patients locaux



**L**e ministre de la Santé et du Bien-être, M. Anil Kumar Bachoo, a rendu visite mercredi matin aux patients de l'hôpital New

Souillac qui ont subi des greffes cornéennes complexes, réalisées par le Dr Charles Qian Yu, professeur adjoint d'ophtalmologie au

Byers Eye Institute de l'Université de Stanford, aux États-Unis.

Le Dr Charles Qian Yu effectue une mission de trois jours à Maurice pour réaliser des interventions ophtalmologiques avec une équipe médicale locale, en collaboration avec les Services médicaux suisses. Les interventions seront réalisées sur six patients, dont quatre adolescents et deux personnes âgées.

Dans une déclaration, le ministre Bachoo a salué le dévouement et l'engagement du Dr Charles Qian Yu, soulignant que ces opérations oculaires complexes auront des conséquences positives et transformatrices pour les patients. Le ministre a également exprimé sa gratitude pour l'aide apportée par les Services médicaux suisses.

Il a rappelé que ces interventions chirurgicales complexes étaient auparavant réalisées par le secteur médical privé, pour lequel 200 millions de roupies avaient été débloquées l'année dernière. « Ces inter-

ventions sont désormais réalisées en interne, dans plusieurs hôpitaux publics, dont le Nouvel Hôpital de Souillac », a-t-il déclaré, saluant l'excellent travail du personnel médical.

Le Dr Charles Qian Yu, pour sa part, a souligné que l'Université de Stanford se targue d'innover et de mener des recherches de pointe au bénéfice des patients.

Évoquant sa quatrième visite à l'île Maurice, il a indiqué avoir apporté des greffons cornéens gratuits pour réaliser ces interventions complexes sur les patients locaux, et a indiqué qu'il pratiquait des interventions très précises et peu invasives, permettant une cicatrisation plus rapide.

Le Dr Charles Qian Yu s'est également réjoui de l'opportunité de transférer ses connaissances et ses compétences et de former ainsi le personnel médical local aux interventions afin qu'il puisse à son tour pratiquer ces interventions sur des patients mauriciens.

## Santé

### L'application VigiMobile est lancée pour signaler les effets secondaires potentiels des médicaments et des vaccins

**L**'application VigiMobile, une application web personnalisable développée par le Centre de surveillance d'Uppsala (CSU) pour permettre aux professionnels de santé de signaler les effets indésirables suspectés des médicaments et des vaccins, a été lancée mercredi matin à l'hôpital Sir Anerood Jugnauth (SAJ) de Flacq.

Le Secrétaire permanent du ministère de la Santé et du Bien-être, M. Navindsing Jugmohunsing, la Représentante de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS), le Dr Anne-Marie Ancia, et plusieurs professionnels de santé étaient présents à cette occasion.

L'application VigiMobile est un élément clé du système VigiFlow et permet la collecte systématique de données de haute qualité sur les effets indésirables, contribuant ainsi à la sécurité des patients et à la pharmacovigilance. Elle peut être téléchargée et installée sur n'importe quel appareil et système d'exploitation, ce qui la

rend facilement accessible aux professionnels de santé.

Dans son allocution, M. Jugmohunsing a rappelé que le ministère s'engageait dans une nouvelle ère de progrès technologiques dans le secteur de la santé, visant à promouvoir la responsabilisation, l'égalité et un système centré sur le patient. « L'application VigiMobile », a-t-il noté, « fait partie des efforts plus vastes du gouvernement pour numériser le paysage des soins de santé dans le pays et fournir des services de qualité aux citoyens. »

La représentante de l'OMS a déclaré que l'application VigiMobile fournirait des alertes en temps réel sur les effets secondaires potentiels des médicaments et des vaccins, permettant ainsi aux professionnels de santé de disposer d'informations et de prendre des décisions rapides. Le Dr Ancia a souligné qu'un système national de pharmacovigilance solide garantirait la confiance du public et l'observance du traitement.



« Les patients auront désormais l'assurance qu'un système robuste est en place pour garantir la qualité et la sécurité des médicaments et des vaccins qu'ils reçoivent », a-t-elle ajouté. Elle a également souligné que l'OMS continuerait d'offrir son assistance et son expertise technique à Maurice.

La cérémonie de lancement a été suivie d'une journée de formation à l'utilisation de

l'application destinée au personnel soignant. Le ministre de la Santé et du Bien-être, M. Anil Kumar Bachoo, est intervenu par téléphone pour encourager les participants. La session a été animée par visioconférence par le Dr Sujeeb Jain, responsable technique de la pharmacovigilance à l'OMS, et M. Magnus Ekelo, spécialiste des produits de pharmacovigilance à l'UMC.

## Les cortèges s'élancent en France lors d'une nouvelle journée de grève contre l'austérité

"Ras-le-bol de l'austérité" : les premiers cortèges s'élancent jeudi en France dans le cadre d'une nouvelle journée de mobilisation visant à peser sur les choix budgétaires du nouveau Premier ministre. Jusqu'à 900'000 manifestants sont attendus par les autorités, qui ont mobilisé 80'000 membres des forces de l'ordre.

Dépoussière l'aube, près de 400 actions ont été recensées réunissant près de 20'000 manifestants sur l'ensemble du territoire, selon la gendarmerie et la police, cette dernière faisant état de plus de 70 interpellations, d'une centaine de blocages en cours et de 26 gardes à vue.

### Des actions "moins intenses que prévu"

Les actions ont été à ce stade "moins intenses que prévu", a affirmé jeudi midi le ministre démissionnaire de l'Intérieur Bruno Retailleau alors que 80'000 policiers et gendarmes, appuyés notamment par des drones et des canons à eau, sont mobilisés.

Entre 5 et 8000 "individus dangereux" "venus mettre le désordre" sont attendus lors de cette journée de mobilisation à travers la France.

"La consigne est très très claire: dès qu'il y a le moindre dérapage, il faut que les forces de l'ordre aillent au contact pour interpeller, pour remettre les individus à la justice. La consigne, elle est simple. C'est de ne supporter aucun blocage. Quand il y a blocage, on débloque", a poursuivi le ministre de l'Intérieur. "Nous serons intraitables."

Selon lui, 22 lycées ont fait l'objet d'un blocage ou tentative de blocage. A Paris, au moins 300 lycéens ont bloqué le lycée Maurice-Ravel, en brandissant des pancartes "Bloque ton lycée contre l'austérité".

A Paris toujours, l'université de Tolbiac a fermé son campus à la suite "d'actions violentes à l'encontre des personnels et à un blocage des issues du bâtiment".

Près de 17,06% des enseignants étaient grévistes, a décompté le ministère de l'Education. Selon le Snes-FSU, premier syndicat du secondaire, 45% des personnels de collèges et lycées sont grévistes.

### Transports perturbés

En Martinique, une tentative de "sabotage" sur un réseau d'eau a été déjouée, selon Bruno Retailleau. Dans le Nord, un dépôt de bus a été bloqué quelques heures près de Lille.

Côté transports en commun, les perturbations sont "conformes aux attentes", selon la RATP, avec la plupart des métros et RER ne circulant qu'aux heures de pointe.

De manière générale, "on a certes une situation perturbée" sur les transports "mais elle n'est pas bloquée", a déclaré le ministre des Transports démissionnaire Philippe Tabarot.

Les expéditions de carburants sont, elles, "bloquées" selon la CGT dans des raffineries du Rhône et de Seine-Maritime. TotalEnergies évoque une mobilisation "très faible" sans "impact" sur ses activités.

### Drones et canons à eau

Jusqu'à 900'000 manifestants sont attendus par les autorités, une affluence qui dépasserait largement la mobilisation, moins structurée, du 10 septembre (près de 200'000 personnes d'après le décompte officiel) et égalera celle des journées d'action contre la réforme des retraites en 2023.

Les premiers cortèges sont partis en milieu de matinée notamment à Montpellier, Marseille ou encore Saint-Malo. A La Réunion, 2500 personnes ont manifesté,



selon la préfecture.

A Paris, le cortège s'élancera, avec les neuf leaders syndicaux et plusieurs responsables de gauche, à 14h00 de la place de la Bastille vers la place de la Nation.

Les pharmaciens se mobilisent aussi pour dénoncer la réduction des remises commerciales sur les médicaments génériques. Selon le syndicat de pharmaciens FSPF, environ 18'000 pharmacies sont fermées sur 20'000.

### Front commun

Les signaux d'apaisement qu'a tenté d'envoyer le nouveau Premier ministre Sébastien Lecornu en abandonnant l'impopulaire suppression de deux jours fériés et en supprimant les "avantages à vie" des anciens Premiers ministres, n'ont pas essoufflé la mobilisation.

Refus d'une nouvelle réforme de l'assurance chômage et du gel des prestations sociales, demande de moyens pour les services publics et de justice fiscale... Les revendications sont nombreuses et les crispations sur la très controversée réforme des retraites, adoptée sans vote en 2023, persistent.

Comme aux grandes heures de la mobilisation de 2023, CFDT, CGT, FO, CFE-CGC, CFTC, Unsa, FSU et Solidaires font front commun pour dénoncer les mesures d'économie annoncées par François Bayrou en juillet.

### ... mais des divergences

Pourtant, des divergences apparaissent déjà dans ce front, depuis la réception des syndicats à Matignon ces derniers jours. La CGT en est sortie en dénonçant une rupture de façade avec les choix de François Bayrou.

La CFDT a reconnu certains signaux d'ouverture mais plaidé pour que le monde du travail ne soit pas "le seul à payer" la facture.

Le plan de François Bayrou prévoyait un effort massif d'économies de 44 milliards d'euros pour le budget 2026. Son successeur a l'intention d'en faire un point de départ, avant de laisser les parlementaires l'amender. Une première mobilisation, moins structurée, avait eu lieu le 10 septembre, rassemblant près de 200'000 personnes d'après le décompte officiel.

## La veuve de l'opposant russe Alexei Navalny affirme qu'il a été "empoisonné"



Ioulia Navalnaïa, veuve du chef de file de l'opposition russe Alexei Navalny, mort en prison l'an dernier, a déclaré mercredi que des tests effectués par des laboratoires étrangers sur des échantillons biologiques prélevés sur son mari montraient qu'il avait été empoisonné.

**Ioulia Navalnaïa, la veuve du principal opposant russe Alexei Navalny, mort en prison en février 2024 dans des conditions troubles, a affirmé, mercredi 17 septembre, que son mari avait été "empoisonné", disant se fonder sur des analyses effectuées par des laboratoires occidentaux.**

Celle qui a repris les rênes du mouvement de son mari défunt a expliqué sur les réseaux sociaux que des échantillons biologiques de son époux avaient été collectés, après sa mort à 47 ans dans une colonie pénitentiaire de Khar, dans l'Arctique russe, et transmis à des laboratoires situés dans des pays occidentaux.

"Deux laboratoires de deux pays différents sont arrivés, indépendamment l'un de l'autre, à la conclusion que Alexei avait été empoisonné", a-t-elle déclaré sur Telegram et dans une vidéo explicative.

Ioulia Navalnaïa n'a pas rendu publiques ces analyses et a précisé ne pas pouvoir "obtenir les résultats officiels indiquant exactement quel poison avait été utilisé".

Une proche collaboratrice de Navalny, Maria Pevtchikh, a pour sa part affirmé sur Telegram que l'opposant était, au moment de sa mort, "allongé par terre, vomissait et hurlait de douleur" mais qu'"au lieu de le sauver, les gardiens l'ont

laissé là, ont fermé les barreaux et la porte" de sa cellule.

### "Il a été tué de manière atroce"

Elle a publié des photographies d'une cellule, selon elle prises juste après le décès de l'opposant, sur lesquelles on voit du vomi et du sang sur le sol.

L'ex-bras droit d'Alexei Navalny, Léonid Volkov, a accusé sur Telegram le président russe, Vladimir Poutine, d'avoir "assassiné" l'opposant.

"Il a été tué de manière atroce, empoisonné. Et même si les données ont été effacées des dossiers médicaux et les traces dissimulées, nous savons tout de son dernier jour et de la manière dont il a été assassiné", a-t-il indiqué.

Charismatique militant anticorruption et ennemi numéro un du Kremlin, Alexei Navalny est mort le 16 février 2024, alors qu'il purgeait une peine de 19 ans de prison pour des accusations qu'il dénonçait comme politiques.

Il avait été empoisonné une première fois en 2020 en Sibérie à l'agent innervant Novitchok et était resté en convalescence pendant plusieurs mois en Allemagne. Il avait été arrêté dès son retour en Russie, en janvier 2021.

Après sa mort, les autorités avaient refusé pendant plusieurs jours de remettre son corps à ses proches, ce qui a éveillé les soupçons de ses partisans. Le Kremlin dément toute responsabilité dans sa mort.

## Maîtriser le risque cyber : l'UE renforce son arsenal législatif

Face aux cyber-attaques, de plus en plus nombreuses et menaçantes, l'Union européenne renforce son arsenal juridique. Les entreprises doivent se plier à une législation de plus en plus contraignante. Décryptage avec Sonia Cissé, avocate au cabinet Linklaters et Thomas Hutin, qui dirige l'activité cybersécurité chez FTI Consulting, un cabinet de conseil

spécialisé dans la gestion des crises et de la transformation des entreprises.

Et "Dans le radar", focus sur une étude de l'ONG Amnesty International, étude qui appelle à "rompre avec les géants de la technologie", les GAFA. Nous en parlons avec Katia Roux, chargée de plaidoyer à Amnesty International France.



## "Adolescence" fait une razzia sur les Emmy Awards

"Adolescence" a fait une véritable razzia dimanche aux Emmy Awards, lors d'une soirée également marquée par le triomphe de "The Studio". "Adolescence" est une série qui explore l'influence des réseaux sociaux et des discours masculinistes sur les jeunes garçons.

"The Studio" satire d'Apple TV+ sur les coulisses d'Hollywood a remporté 13 trophées, dont celui de la meilleure comédie.

Mais cette année, la catégorie mini-séries, réservée aux productions d'une seule saison, a capté l'essentiel de la lumière. Car "Adolescence", qui suit un jeune Britannique de 13 ans accusé d'avoir tué une camarade de classe, a régné sans partage avec huit récompenses, après avoir provoqué d'intenses débats de société, au Royaume-Uni et ailleurs.

"Nous ne nous attendions pas à ce que notre petite émission ait un tel impact", a avoué Stephen Graham, élu meilleur acteur pour son incarnation d'un père de famille qui découvre avec horreur la face sombre de son fils.

Sacrée meilleure mini-série, cette production Netflix où les épisodes se déroulent en un seul plan-séquence a entre autres été récompensée pour sa réalisation, son scé-

nario et a raflé les meilleurs seconds rôles - féminin et masculin - pour Erin Doherty et Owen Cooper.

Le comédien d'à peine 15 ans, impressionnant en adolescent fragile et manipulateur, incapable de gérer ses frustrations, devient le plus jeune acteur à remporter un Emmy.

"Honnêtement, quand j'ai commencé ces cours de théâtre il y a quelques années, je ne m'attendais pas à me retrouver aux États-Unis, encore moins ici", a-t-il lâché.

### Début gagnants pour "The Studio"

"The Studio" a frappé fort en raflant le plus grand nombre de trophées jamais gagnés par une première saison dans la catégorie comédies.

Son co-créateur Seth Rogen a été élu meilleur acteur pour son rôle de directeur créatif maladroit qui tente de renflouer à tout prix les comptes d'un grand studio.

"C'est incroyable. Je n'arrivais tellement pas à croire que cela puisse arriver que je n'ai littéralement rien préparé", a remercié le comédien, en expliquant qu'il n'avait "jamais rien gagné".

Entre lettre d'amour à Hollywood et critique acerbe de ses angoisses, hypocrisies et défaillances morales, "The Studio" a aussi notamment remporté le prix de la meilleure réalisation et du meilleur scénario.

La comédie "Hacks" a également eu les honneurs avec un quatrième prix de la meilleure actrice pour sa star Jean Smart, brillante en gloire vieillissante du stand-up américain confrontée à une jeune humoriste chargée de renouveler ses blagues.

Cette assistante est jouée par Hannah Einbinder, élue meilleure second rôle féminin.

La cérémonie se voulait consensuelle dans une Amérique secouée par l'assassinat de l'influenceur pro-Trump Charlie Kirk cette semaine, mais l'actrice de 30 ans a fait dérailler ce plan.

Elle a insulté "ICE", la police de l'immigration, et a lancé un retentissant "Libérez la Palestine !".

### "The Pitt", meilleure série dramatique

Enfin, le titre de meilleure série dramatique a été attribué à la série hospitalière "The Pitt". Noah Wyle, qui y incarne le chef tourmenté des urgences de Pittsburgh a été élu meilleur acteur.

"À tous ceux qui prennent leur service ce soir ou qui terminent leur service ce soir, merci d'exercer ce métier. Ceci est pour vous", a lancé le comédien, qui jouait déjà dans "Urgences", série incontournable du genre dans les années 90.

"The Pitt" reprend l'ADN du feuilleton culte, mais sur un rythme encore plus haletant. Car la série de HBO Max suit en

quinze épisodes une garde unique au sein de l'hôpital.

Elle aborde de multiples sujets de société, du droit à l'avortement aux tueries de masse et a valu le prix du meilleur second rôle féminin à Katherine LaNasa.

"The Pitt" devance ainsi sa grande rivale, "Severance", qui suit un groupe d'employés d'une société de biotechnologies, auxquels il a été implanté une puce dissociant leur esprit, si bien qu'ils laissent littéralement leur vie, leurs souvenirs et leurs personnalités à la porte du travail.

La deuxième saison du feuilleton a permis à Britt Lower d'être élue meilleure actrice.

La soirée a été marquée par une innovation du maître de cérémonie, Nate Bargatze, pour éviter les discours interminables.

L'humoriste s'était engagé à donner 100'000 dollars de son argent personnel à un mouvement venant en aide aux jeunes dans le besoin... mais déduisait 1000 dollars à chaque seconde excédant les 45 allouées aux discours des vainqueurs.

Une astuce qui n'a pas suffi: le compteur est tombé dans le négatif, mais le présentateur a quand même annoncé qu'il maintiendrait son don.

## Justin Bieber: 10 millions de dollars, le prix record de son retour à Coachella

### Négociations directes avec le promoteur

Le magazine américain révèle que les conditions de la venue du Canadien dans le désert californien auraient été négociées « directement » avec le promoteur Goldenvoice. « C'est une initiative révolutionnaire et il l'a construite entièrement seul, a confié une source proche de Justin Bieber auprès de Rolling Stones. C'est le début d'une nouvelle ère passionnante pour lui, une ère où il est pleinement aux commandes. »

Le chanteur touchera cinq millions de dollars pour chacune de ses prestations en avril prochain. Le montant évoqué n'est pas si surprenant aux yeux des professionnels de l'industrie musicale. Le promoteur Goldenvoice a, en effet, été le partenaire de tournée de Justin Bieber tout au long de sa carrière, ce qui aurait facilité les négociations. Coachella marque aussi le retour sur scène de l'icône de la pop américaine du XXI<sup>e</sup> siècle, lui qui ne s'était plus produit aux États-Unis depuis 2022 lors de sa tournée Justice World Tour. De quoi faire monter les tarifs.

### Deux albums surprises en deux mois

Ces deux derniers mois, Justin Bieber a surpris ses

fans, surnommés les « Beliebers », en dévoilant les deux parties de son nouvel album Swag, riche de 44 morceaux et long de plus de deux heures. Dedans, il alterne entre le RnB et la pop, contant ses problèmes de santé - il souffrait du syndrome de Ramsay Hunt il y a trois ans - et son amour pour Hailey Bieber, son épouse. Le disque occupe actuellement la quatrième place du Billboard 200, classement hebdomadaire des albums les plus vendus aux États-Unis.

Justin Bieber ne sera pas la seule tête d'affiche notable à se produire à Coachella en 2026. La nouvelle star de la pop Sabrina Carpenter, lauréate de plusieurs Grammy Awards cette année, foulera la scène californienne à deux reprises les 10 et 17 avril prochains. La Colombienne Karol G, figure du reggaeton, sera le visage phare des deux derniers jours de festival. D'autres artistes comme Central Cee, Teddy Swims, The Strokes, SOMBR, Young Thug, Major Lazer ou encore Laufey ont été invités pour cette nouvelle édition de Coachella. Les Français Chloé Caillet, Hugel, Dabeull et Oklou ont également été annoncés dans la programmation.

### NOTICE IN ACCORDANCE WITH SECTION 36(2)(c) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that the company PRIMEROSE CO LTD has by Special Resolution changed its Name into "PRIMEROSE BABY CARE LTD" as evidenced by a Certificate issued under the hand and seal of the Registrar of Companies on 03/09/2025

Dated this 16 09 2025

Company Director

### NOTICE UNDER SECTION 311(2) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that ODYSSEY DEVELOPMENT LIMITED, an Authorised Company, having its registered office at Corporate & Chancery Chambers, 7th Floor New Caudan Dias Pier, Le Caudan Waterfront, Port Louis Mauritius is to be removed from the Register of Companies under Section 309(1)(d) of the Companies Act 2001.

That the Company has ceased to carry on business, has discharged all its debts and liabilities in full and has distributed its surplus assets in accordance with its Constitution and the Companies Act 2001.

Tah any objection to the removal of the Company under Section 313 of the Companies Act 2001, shall be made to the Registrar of Companies not less than 28 days of the date of this Notice.

Dated this 17<sup>th</sup> day of September 2025

Corporate & Chancery Group Limited  
Registered Agent

### NIGER

## 22 villageois tués par des hommes armés dans l'ouest du pays

Le Niger, pays saharien en proie à des violences djihadistes récurrentes, a de nouveau été endeuillé lundi par des hommes armés qui ont tué 22 villageois dans la région de Tillabéri, proche du Mali, a-t-on appris mardi. L'ouest du Niger fait face à des attaques de groupes liés à Al-Qaida et à l'État islamique, que la junte arrivée au pouvoir il y a deux ans peine à endiguer.

Lundi matin, «des hommes armés» à moto «ont ouvert le feu sur des villageois» dans la localité de Takoubatt, pendant une cérémonie de baptême, tuant 15 personnes, a indiqué à l'AFP un résident de la commune de Tondikiwindi, qui englobe Takoubatt. «Après, les assaillants se sont rendus dans les alentours de Takoubatt où ils ont tué sept autres personnes», a précisé cette source qui a requis l'anonymat pour des raisons de sécurité.

### «Bilan macabre»

Le média local Elmaestro TV a confirmé un «bilan

macabre de 22 personnes innocentes lâchement tuées sans raison ni fondement». «Une fois de plus, la région de Tillabéri (...) a été frappée par la barbarie, plongeant des familles innocentes dans le deuil et la désolation», a réagi la figure de la société civile Maïkoul Zodi, dans une publication sur les réseaux sociaux.

La commune de Tondikiwindi, située à une centaine de kilomètres de la capitale Niamey, avait déjà été particulièrement touchée par des attaques en 2021 et 2022. Elle se trouve dans la vaste région de Tillabéri, proche du Burkina et du Mali, dans la zone dite des trois frontières, où les groupes djihadistes sont très actifs.

En dépit d'un déploiement massif de l'armée dans cette région, les violences attribuées aux djihadistes visent indistinctement civils et militaires. Une vingtaine de soldats y ont été tués la semaine dernière.

## Flou sur ses intentions, Lecornu laisse les oppositions sur leur faim

**A la veille d'une journée de manifestations, Sébastien Lecornu est resté évasif mercredi sur ses intentions en recevant les oppositions, qui sont restées sur leur faim et agitent toujours la menace d'une censure, à commencer par les socialistes, indispensables pour la survie du futur gouvernement.**

Les représentants de la gauche et du Rassemblement national ont été reçus tour à tour, longuement, par le nouveau Premier ministre macroniste. La France insoumise est le seul parti à avoir refusé l'invitation.

"Nous sommes restés sur notre faim et nous verrons bien ce qu'il a à nous dire dans les prochains jours", a déclaré le premier secrétaire du Parti socialiste, Olivier Faure, à sa sortie de Matignon, jugeant M. Lecornu "très flou sur ses intentions".

"On n'a pas eu de réponses très claires", a renchéri la patronne des Ecologistes Marine Tondelier, tout en reconnaissant "une grosse rupture" sur "la forme et sur la qualité des rendez-vous" avec son prédécesseur François Bayrou, renversé début septembre par l'Assemblée nationale après avoir présenté un plan de réduction du déficit budgétaire décrié par tous les opposants. Donc "soit Sébastien Lecornu renverse la table, soit il sera renversé", a complété la cheffe de file des députés verts Cyrielle Chatelain.

### Quelles "ruptures"?

Au Premier ministre de "prouver qu'il est véritablement dans une rupture" avec "la politique macroniste", a déclaré ensuite Marine Le Pen, cheffe des députés du RN, pour qui "ce soir, on n'est nulle part". "S'il poursuit la politique qui est menée jusqu'à présent, alors il tombera", a mis en garde à ses côtés le président du parti d'extrême droite Jordan Bardella.

Chacun à sa manière, les partis d'opposition disent vouloir prendre au mot le chef de gouvernement qui a promis à son arrivée des "ruptures" sur le fond et sur la forme, mais n'en a pas encore défini le contenu. Tous le menacent ouvertement de censure s'il ne répond pas à leurs demandes.

Sébastien Lecornu, qui a déjà rencontré syndicats et

patronat, ne s'est pas montré plus précis dans la lettre adressée mercredi aux maires de France: il s'est borné à promettre d'"inscrire" dans le budget 2026 "une plus juste reconnaissance" de leur "engagement comme agents de l'État".

Ce très proche du président Emmanuel Macron doit à présent réunir jeudi, pour la deuxième fois, les chefs des partis du "socle commun", cette fragile coalition gouvernementale entre le centre et la droite née il y a un an et qu'il ambitionne de mieux coordonner.

Il n'est pas clair dans l'immédiat s'il envisage un nouveau round de consultations avec les opposants pour tenter de conclure un pacte de non-censure avec, au moins, le PS. Il doit ensuite former son gouvernement, avant de prononcer sa déclaration de politique générale devant le Parlement -- a priori "début octobre", selon Marine Tondelier.

### Pression de la rue

"Nous ne cherchons pas la censure, nous ne cherchons pas la dissolution, nous ne cherchons pas la destitution" d'Emmanuel Macron, "nous cherchons à ce que les Français soient entendus", a plaidé Olivier Faure. Mais s'il s'agissait de reprendre le plan Bayrou, "nous censurerions dès la (déclaration) de politique générale", a-t-il prévenu.

Ces rencontres se font sous la pression de la rue, syn-

dicats et partis de gauche promettant un jeudi "noir" de grèves et manifestations. A l'unisson des autres chefs de la gauche, le communiste Fabien Roussel a exhorté les Français à "sortir massivement" pour que leurs revendications viennent jusqu'aux "oreilles" de Sébastien Lecornu.

Le Premier ministre a déjà fait des gestes: retrait de la proposition impopulaire de supprimer deux jours fériés et suppression, très symbolique, des derniers avantages "à vie" octroyés aux ex-Premiers ministres.

Les socialistes comme les écologistes ont mis en avant un sondage Ifop montrant que les Français, quelle que soit leur sensibilité, plébiscitent les mesures poussées par le PS (commanditaire de l'étude).

Parmi elles, la création d'une taxe de 2% sur les patrimoines supérieurs à 100 millions d'euros, la taxe Zucman qui enflamme le débat budgétaire.

"Si on veut la stabilité, eh bien il faut que les multinationales payent leur juste part à l'effort commun", a martelé Raphaël Glucksmann, pour Place publique, tout en relevant qu'il ne semblait pas y avoir, chez Sébastien Lecornu, "un refus absolu de discuter de l'objectif" porté par la taxe Zucman.

Marine Le Pen a pour sa part aussi mis en avant la nécessité d'agir contre l'immigration.



## Central Electricity Board (CEB)

### ENLISTMENT NOTICE

Applications are invited from suitably qualified candidates for enlistment as Cadet Engineer (Electrical and/or Electronics or Electronics and Communication).

#### Qualification Requirements

- A degree in Electrical and/or Electronics or Electronics and Communication Engineering from a recognised University, or an alternative qualification acceptable to the Board.
- Registered with the Council of Registered Professional Engineers (Mauritius).

#### Stipend

During the cadetship, which shall be for a maximum period of 24 months, selected candidates will be paid a stipend in the scale of Rs 60575 x 1700 – 62275 p.m. + increases at the approved rates. They will also be provided with all necessary facilities to undergo training in CEB's various technical and engineering fields of activity.

Upon successful completion of the cadetship programme to the satisfaction of CEB Management, the Cadet Engineers will be appointed as Engineers.

The salary scale for the post of Engineer is Rs 63975 x 1700 – 67375 x 2000 – 85375 x 2900 – 105675 x 3300 – 128775 x 4800 – 133575 p.m. + increases at approved rates.

#### Bond

The selected candidates will be required to enter into a bond, effective from the date of enlistment, in accordance with the conditions laid down by the CEB.

#### Age Limit

Applicants should have reached their 18<sup>th</sup> birthday but not be older than 40 years by the closing date.

#### Mode of Application

Interested candidates should submit their applications electronically via the CEB website at <https://ceb.mu>. They should upload their academic and professional certificates.

Candidates are strongly advised to carefully read the "Notes and Instructions for Online Application" and to follow the steps mentioned therein when filling the Application Form. Incomplete, inadequate, or incorrect filling of the Application Form may entail elimination of the candidate.

For technical assistance or queries, please contact the CEB Helpdesk at [cebonlinejobapplication@ceb.mu](mailto:cebonlinejobapplication@ceb.mu)

#### Closing Date

01 October 2025

#### Note:

1. Prospective candidates who do not meet the qualification requirements are kindly advised NOT to apply.
2. Only the best qualified applicants will be called for the selection exercise. All applications will be treated in strict confidentiality.
3. The CEB reserves the right to make alternative arrangements or not to proceed with the enlistment.
4. Candidates are advised that failure to submit documents as required under "Mode of Application", and applications not made on the prescribed Online Application Form will entail rejection of application.
5. Submission of a 'Certificate of Character' is mandatory, and candidates should produce same to the CEB prior to assuming duty, if selected.
6. The onus for the submission of equivalence of qualifications (if applicable) from the relevant authorities rests on the candidates.
7. Candidates are informed that a written test may be carried out to assess their proficiency and ability.

### NOTICE UNDER SECTION 36(2)(C) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that the Registrar of Companies has approved the change of name of "FXNITY MU", to "NITY MU", as evidenced by a certificate of change of name issued by the Registrar of Companies on 16 September 2025 following the approval of its board of directors by way of a written resolution passed on 29 August 2025 that the application for the change of name be made with the Registrar of Companies.

Dated this 16 day of September 2025

Maven Management Ltd  
Company Secretary

### CORPORATE AND BUSINESS REGISTRATION DEPARTMENT INSOLVENCY SERVICE OFFICIAL RECEIVER'S OFFICE

ONE CATHEDRALE SQUARE, JULES KOENIG STREET,  
PORT LOUIS

Tel. No: 2020600

My Ref: SC/COM/PET/000511/2024

**GPIX LLC (Previously Known as GPC Mauritius IX LLC)**

Notice is hereby given that the Bankruptcy Division of the Supreme Court of Mauritius has on **22<sup>nd</sup> day of July, 2025 at 15.00 hours** ordered that the company **GPIX LLC (Previously known as GPC Mauritius IX LLC)** be wound up under the provisions of the Insolvency Act 2009 and that the Official Receiver be appointed as **Provisional Liquidator** of the Company.

Notice is also given that the **Meeting of Contributors** will be held at the Corporate and Business Registration Department, 11th Floor, One Cathedrale Square, Jules Koenig Street, Port Louis, on **1<sup>st</sup> day of October, 2025 at 10.00 hrs** and that the **Meeting of Creditors** will be held at the same place in the same day at **10.15 hrs**.

Notice is also given that in case creditors having any claim whatsoever against the **GPIX LLC (Previously known as GPC Mauritius IX LLC)** and for that claim to be considered, a proof of debt verified by an affidavit in accordance with the Insolvency Act 2009 must be lodged with me not later than **1<sup>st</sup> day of October, 2025 at 10.00 hrs**.

Persons having in their possessions any goods, chattels and other property whatsoever belonging to **GPIX LLC (Previously known as GPC Mauritius IX LLC)** are warned that they must deliver over same to me.

Dated : 08 September 2025

V. VIRASAMI  
Official Receiver &  
Provisional Liquidator

## LIGUE DES CHAMPIONS

**Le PSG pulvérise l'Atalanta Bergame pour son entrée en lice (4-0)**

Le tenant a démarré la défense de son titre du bon pied. Le PSG s'est très facilement imposé devant l'Atalanta Bergame (4-0) mercredi au Parc des Princes, lors de la 1re journée de la Ligue des champions, avec des buts de Marquinhos, Khvicha Kvaratskhelia, Nuno Mendes et Gonçalo Ramos. Les hommes de Luis Enrique poursuivent leur début de saison parfait avant de défier l'OM dimanche au Vélodrome.

**C**omme s'il ne l'avait jamais quittée. Le PSG a idéalement entamé la défense de son titre de champion d'Europe, en dominant très largement l'Atalanta Bergame à domicile (4-0). Les hommes de Luis Enrique, appliqués et sérieux malgré les absents, ont livré un véritable récital offensif, fruit d'une prestation collective aboutie et de quelques coups d'éclat individuels. Il faudra simplement surveiller l'état de santé de Joao Neves, qui a dû quitter ses partenaires prématurément. Un nouveau blessé serait encore un coup dur.

Il paraît que le PSG est devenu l'équipe à abattre en Ligue des champions. Mais encore faut-il avoir les armes pour le faire. De toute évidence, l'Atalanta Bergame, qui entame un nouveau cycle, était encore trop juste pour rivaliser avec des Parisiens irré-

sistibles dès le coup d'envoi. C'est simple : le PSG n'a strictement rien laissé, et la première demi-heure de jeu est à montrer dans toutes les écoles de football. Symbole de cette détermination : Marquinhos, venu presser très haut pour ensuite conclure une action pour ouvrir le score (1-0, 3e).

**Le PSG, une rentrée sérieuse sur la scène européenne**

Derrière, les Parisiens ont enchaîné les occasions franches, et on a presque cru qu'ils allaient les regretter, notamment ce poteau de Achraf Hakimi au terme d'un mouvement offensif de grande classe (10e). Le score aurait dû être de 2 ou 3 à 0 au bout de 30 minutes, et c'est quand on commençait à s'endormir que Khvicha Kvaratskhelia a réveillé le Parc des Princes. Après une accélération, le Géorgien a laissé son vis-à-vis sur place avant de décocher une frappe imparable (2-0, 39e). 2, puis 3-0 ? Non, car Bradley Barcola a mollement tiré un penalty (44e).

Sans surprise, le PSG n'est pas parvenu à conserver la même intensité et la même réussite insolente en seconde période, aussi parce que l'Atalanta a serré un peu la vis. Ce qui n'a pas empêché Nuno Mendes, qui semblait aller plus vite que tout le monde, d'ajouter son nom au tableau d'affichage avec un tir dans un angle très fermé



(3-0, 51e). Dans le temps additionnel, Gonçalo Ramos s'est permis de parachever l'oeuvre parisienne en profitant d'une passe en retrait manquée de Raoul Bellanova (4-0, 90e+1).

Ce départ canon de la part des Parisiens, qui ont à peine été inquiétés défensivement, est un signal envoyé à toute l'Europe : en dépit des absents des uns et

des autres, et des états de forme loin d'être au top en cette année 2025 interminable, le PSG reste une machine parfaitement huilée. Et on se demande bien à quoi elle ressemblera une fois que tout le monde sera revenu. L'an dernier, le club de la capitale laissait une impression mitigée. Aujourd'hui, il est devenu impitoyable.

**AJAX 0 INTER MILAN 2****Marcus Thuram a marqué avant et après la mi-temps**

**Marcus Thuram a marqué avant et après la mi-temps, permettant à l'Inter Milan de s'imposer facilement en Ligue des champions face à l'Ajax Amsterdam.**

L'attaquant français a inscrit deux buts de la tête sur corner de Hakan Calhanoglu, confirmant ainsi sa belle forme du début de saison.

Thuram, 28 ans, a désormais inscrit cinq buts en quatre matchs toutes compétitions confondues cette saison et a offert aux finalistes de la saison dernière un début de championnat idéal, tentant d'effacer le souvenir de leur défaite face au Paris Saint-Germain lors de la finale.

Si le banc de touche a changé, suite au départ de l'ancien entraîneur Simone Inzaghi suite à cette défaite finale, l'actuel sélectionneur Cristian Chivu a aligné huit joueurs de l'équipe titulaire à Munich il y a quatre mois.

**Et il a été récompensé par une prestation fluide et confiante, Thuram jouant un rôle essentiel.**

L'ancien attaquant du Borussia Mönchengladbach a été menaçant tout au long de la soirée, compensant largement l'absence de son partenaire d'attaque et capitaine Lautaro Martinez, resté sur le banc après avoir souffert d'un problème de dos.

Avant même de marquer, Thuram avait tiré à côté du cadre et avait vu son penalty annulé après que l'assistance vidéo à l'arbitrage (VAR) l'eut vu commettre une faute sur le défenseur local Youri Baas, avant que le joueur de 22 ans ne le fasse tomber dans la surface.

Si l'ailier belge de 20 ans de l'Ajax, Mika Godts, avait converti une occasion en or pour les locaux, un peu moins de deux minutes avant l'ouverture du score de Thuram, le match aurait peut-être pris une autre tournure.

Mais son tir a été brillamment stoppé par le gardien de l'Inter, Yann Sommer, lors de la seule occasion où les locaux ont eu une vue dégagée sur le but.

L'Inter accueille le Slavia Prague à San Siro pour son prochain match de Ligue des champions le mardi 30 septembre (20h00 BST), tandis que l'Ajax se déplace en France pour affronter Marseille le même soir (également à 20h00 BST).



## LIGUE DES CHAMPIONS

### LIVERPOOL 3 ATLETICO MADRID 2

## Virgil van Dijk a inscrit un but victorieux

**Virgil van Dijk a inscrit le but victorieux dans le temps additionnel, permettant à Liverpool de venir à bout de l'Atlético Madrid et de s'imposer 3-2 à Anfield.**

**E**ttonnement, l'équipe d'Arne Slot a désormais marqué le but de la victoire à la 83e minute ou plus lors de chacun de ses cinq derniers matchs depuis ce début de saison remarquable. Diego Simeone, frustré, a été expulsé par l'arbitre après avoir été insulté par un supporter.

Alors que tous les regards étaient tournés vers Alexander Isak, pour ses débuts à Liverpool, c'est un vétéran d'Anfield, titulaire pour la première fois de la saison, qui a ouvert le score. Il n'y connaît rien, Andy Robertson déviant au fond des filets un coup franc précoce de Mohamed Salah.

Salah a marqué peu après, donnant l'avantage à Liverpool en six minutes, laissant Simeone en colère sur la ligne de touche et les supporters s'installant pour admirer les combinaisons encourageantes d'Isak et de son compatriote Florian Wirtz.

Mais une frappe du pied de Marcos

Llorente dans le temps additionnel de la première mi-temps a redonné espoir à l'Atlético, qui est resté dans le match jusqu'à la fin, même si Salah a trouvé le poteau après un bon service de Wirtz. La résilience de l'Atlético a été récompensée.

L'égalisation déviée de Llorente a rappelé ses deux buts en prolongation qui avaient éliminé les Reds de la compétition en 2020. Ce match s'était soldé par un 3-2 pour les Espagnols, mais Liverpool a développé un don extraordinaire pour avoir le dernier mot.

Contre Bournemouth, c'était Federico Chiesa. À Newcastle, c'était Rio Ngumoha. Dominik Szoboszlai a fait la différence pour Arsenal, et le penalty de Salah a permis de vaincre Burnley. Ajoutez à cela Van Dijk. Cinq victoires consécutives et un début de saison haletant pour Liverpool en Ligue des champions.

#### Slot: Positivement surpris par Isak

L'entraîneur de Liverpool, Arne Slot, s'est exprimé à propos d'Alexander Isak lors de la conférence de presse :

« J'ai été agréablement surpris par sa



forme physique pendant 60 minutes. Cela montre qu'il peut être différent de recruter un joueur de 20 ans issu d'un autre championnat que de recruter un joueur de 25 ans habitué à ce championnat. »

« J'ai été agréablement surpris par sa

forme physique. Je n'ai pas été surpris par sa qualité, mais c'est toujours agréable de voir un joueur débuter comme il l'a fait. Bon début. Seulement 60 minutes. On peut dire que David [Moyes] ne jouera pas 90 minutes [contre Everton]. »

## BAYERN 3 CHELSEA 1

## Jamie Carragher a classé Harry Kane parmi les plus grands buteurs de l'histoire du football



**Jamie Carragher a classé Harry Kane parmi les plus grands buteurs de l'histoire du football après son doublé lors de la victoire 3-1 du Bayern Munich contre Chelsea en Ligue des champions.**

**K**ane a inscrit son premier but de la soirée dans la lucarne sur penalty, avant de profiter d'une erreur de Malo Gusto juste après l'heure de jeu pour inscrire son deuxième but à l'Allianz Arena.

L'attaquant de 32 ans a désormais marqué 10 buts en seulement six apparitions pour le Bayern jusqu'à présent cette saison, portant son total à 95 buts en 102 apparitions pour l'équipe allemande depuis son arrivée à l'été 2023.

Kane a marqué 391 buts en 602 apparitions en équipe première au cours de son passage au Bayern, Tottenham, Millwall, Leyton Orient, Norwich City et Leicester City.

« Il est l'un des plus grands buteurs que le football ait jamais connu », a déclaré Carragher sur CBS Sports.

« Je pense qu'il est le plus grand buteur anglais de tous

les temps.

Il l'a fait en Premier League avec une équipe qui ne fait pas partie des meilleures. Il est maintenant parti à l'étranger avec le Bayern Munich. Tous les regards sont tournés vers lui et la pression est énorme.

On pense aux attaquants anglais par le passé, et il y en a eu de grands, mais il a marqué plus de buts pour l'Angleterre qu'Alan Shearer. S'il était resté en Premier League, il aurait aussi battu ce record.

Ses statistiques sont exceptionnelles. Il peut aller loin, récupérer le ballon et faire avancer les joueurs. C'est le meilleur attaquant que l'Angleterre ait jamais eu.

#### Kane : « Nous sommes là pour gagner la Ligue des champions »

C'est l'objectif [de remporter la Ligue des champions]. J'ai dit hier que nous avions une montagne à gravir. Le chemin est encore long avant, espérons-le, d'atteindre ce moment.

Notre objectif est de nous qualifier le plus haut possible

en championnat. Mais dans un club comme celui-ci, je pense que c'est toujours l'objectif. On nous placera parmi les cinq favoris pour la victoire. Et il faut faire avec. J'ai le sentiment que nous construisons quelque chose d'encore meilleur et c'est ce que nous avons commencé la saison.

Toute l'équipe a réalisé une performance exceptionnelle, du début à la fin. L'intensité avec et sans ballon. Tout était à un très haut niveau aujourd'hui. Nous jouons contre une très bonne équipe. Je pense que nous méritons de gagner. Une excellente façon de commencer la saison.

#### Kane : Je ne me suis jamais senti aussi bien

Après le match, Kane est revenu sur sa performance tout en admettant être au meilleur de sa forme, tant physique que mentale, de toute sa carrière.

« C'étaient deux beaux buts », a déclaré Kane à TNT Sports. « Le deuxième but était une belle finition. Physiquement et mentalement, je suis au meilleur de ma forme et ça s'est vu ce soir. »

« Absolument une bonne soirée. Du début à la fin, j'ai trouvé que nous étions à un niveau élevé. Nous avons fait circuler le ballon rapidement, avec un pressing intense. C'était une soirée agréable. Ils avaient d'excellents joueurs, mais nous méritions la victoire. »

« Je pense que notre expérience l'a prouvé. Nous avons fait circuler le ballon et nous nous sommes créés des occasions ; nous aurions pu faire mieux avec quelques occasions. Cette équipe est brillante. »

#### Kompany : Kane est le fruit d'un travail acharné

Malgré ses deux buts du soir à l'Allianz Arena qui ont fait une des journaux, l'entraîneur de Kane, Vincent Kompany, a rapidement souligné que les occasions de l'attaquant découlaient de son travail sans ballon pour l'équipe.

En conférence de presse après le match, le manager du Bayern a déclaré : « Chaque fois qu'on parle d'Harry, je n'ai pas grand-chose à dire sur tout ce que tout le monde peut voir. Il suffit de le regarder sans ballon, de le regarder travailler, de le regarder récupérer, de le regarder presser. »

« Sur les occasions que nous créons – le but et le penalty – il doit d'abord presser, et c'est à partir de là qu'il prend son envol. »

« L'essentiel pour lui, c'est qu'il se crée des occasions. C'est peut-être ce que je souligne sans cesse. »

« On peut parler de qualités et de talent, mais au final, il lui faut beaucoup de travail pour arriver là où il est. »